

Tous les vendredis, le réseau Territoires & Climat (TEC), animé par l'ADEME, présente quelques éléments d'actualité de celui-ci et de veille autour de sujets communs.

À retrouver pour cette semaine :

- *Webinaire libre-antenne du 27 février*
- **Webinaire Santé environnementale le 4 mars**
- *Programme des formations ADEME en Centre-Val de Loire*
- *[Eau et adaptation] Climact'eau, un serious game pour mieux comprendre la stratégie et les principes du Plan de bassin d'Adaptation au Changement Climatique*
- *[Life Artisan] Retours d'expérience de Solutions d'adaptation fondées sur la nature*
- *[Budget] PLF 2025 : un "coup d'arrêt pour la transition écologique en France", selon Amorce*
- *[Polluants éternels] Interdiction des PFAS : récit d'une victoire inespérée*

LES ACTUS DU RÉSEAU TERRITOIRES & CLIMAT

à Webinaire libre-antenne du 27 février

Le prochain webinaire libre-antenne sera le **27 février de 11h à 12h c'est-à-dire jeudi prochain** ! Il portera notamment sur le sujet budget vert, thématique proposée par Anthony Frison (Bourges +) et il est toujours possible de proposer un deuxième sujet de discussion ! Pour cela, rendez-vous [ici](#), ou contactez-nous par mail !

Le lien de connexion pour le webinaire est à retrouver [ici](#)

Avec les libres-antennes vous avez la main pour échanger sur une thématique de votre choix ou demander des retours des autres membres du réseau. Proposez une thématique et un créneau, nous nous occupons du reste (invitations, rappels et lien de connexion) ! A vos idées [ici](#). Les échanges précédents sont [disponibles ici](#).

à Webinaire Santé environnementale le 4 mars

Le webinaire du premier cycle d'animation de l'année se tiendra le **4 mars de 9h30 à 11h30**, avec une **intervention de l'Observatoire Régional de la Santé et l'Agence Régionale de Santé** !

Au programme :

- État des lieux des liens entre environnement et santé : *quels impacts des facteurs environnementaux sur la santé ? quels enjeux prioritaires en Centre-Val de Loire ?* – **Observatoire Régional de Santé (ORS) Centre-Val de Loire, intervention de Franck GENITEAU - Chargé d'études, géographe de la santé et Ilona SERRU - Chargée d'études, épidémiologiste**
- Panorama des politiques territoriales favorables à la santé environnementale : *quels leviers d'action dans les collectivités pour améliorer la santé environnementale ?* – **Agence Régionale de Santé (ARS) Centre-Val de Loire, intervention de Florine MENZRI – Référente espace clos et environnement extérieur, département Santé Environnement**
- Atelier : parlons de vos enjeux et de vos besoins sur le sujet de la santé environnementale, et préparons ensemble la journée du 29 avril

Inscriptions : [cliquez ici](#) pour pouvoir recevoir l'invitation Teams pour ces échanges qui s'annoncent passionnants.

à Ils et elles nous rejoignent !

Le réseau s'agrandit ! N'hésitez pas à coopter vos collègues « Climat » d'autres territoires ! Un [guide résumant ce que propose le réseau](#) leur est proposé, également utile aux membres historiques pour redécouvrir les nouveautés 2024 😊 !

LES ACTUS EN RÉGION

à Programme des formations ADEME en Centre-Val de Loire

Découvrez des parcours dédiés aux techniciens, aux élus et aux entreprises.

Les formations ADEME sont conçues pour vous accompagner dans :

- ✓ Le développement de vos connaissances sur la transition écologique
- ✓ L'acquisition de nouvelles compétences
- ✓ L'apprentissage des bonnes pratiques

Ne manquez pas cette opportunité : les premières sessions débutent dès mars ! Pour les techniciens notamment, une formation pour **animer et engager les acteurs de son territoire dans le cadre du programme Territoire Engagé se tiendra le 21 mars à Orléans !**

Inscrivez-vous dès maintenant. 🚀

Toutes les informations sont disponibles sur le drive : [en cliquant ici](#)

ET AILLEURS... LES ACTUS DE LA TRANSITION

à [Eau et adaptation] Climact'eau, un serious game pour mieux comprendre la stratégie et les principes du Plan de bassin d'Adaptation au Changement Climatique

Afin de faciliter la compréhension du Plan de Bassin d'Adaptation au Changement Climatique (PBACC) révisé en décembre 2023, la délégation de bassin de la DREAL Auvergne-Rhône-Alpes a développé le serious game **Climact'eau**. C'est un jeu pédagogique collaboratif, qui met les joueurs en situation de gestionnaires de l'eau à l'échelle d'un territoire hydrographique du bassin Rhône-Méditerranée. Les joueurs décident ensemble des solutions d'adaptation à mettre en œuvre afin de réduire la vulnérabilité de leur territoire face aux effets du changement climatique. Facile et rapide à jouer, **Climact'eau** s'adresse aussi bien à des lycéens qu'à des collectivités ou des structures de gestion de l'eau. Une initiative qui pourrait également servir à des collectivités en dehors de la région AURA !

Plus d'informations : [cliquez ici](#)

à [Life Artisan] Retours d'expérience de Solutions d'adaptation fondées sur la nature

Dans le cadre du projet Life ARTISAN, des fiches de retours d'expérience de projets de Solutions d'adaptation fondées sur la Nature (« Fiches REX SafN ») sont élaborées conjointement par CDC Biodiversité, le Comité français de l'UICN et l'Office français de la biodiversité (OFB). Une nouvelle série de fiches REX a été publiée en janvier après une première série en 2023. Au programme : restaurations de tourbières, renaturation de cours d'eau, restaurations d'écosystèmes en milieu urbain...

Plus d'informations : [cliquez ici](#)

à [Budget] PLF 2025 : un "coup d'arrêt pour la transition écologique en France", selon Amorce

Le réseau de collectivités et d'acteurs locaux engagés dans la transition écologique estime que malgré quelques avancées, le projet de loi de finances (PLF) 2025, définitivement adopté par le Parlement, ne permettra pas de respecter les principaux objectifs du pays en matière d'économie circulaire, de transition énergétique et de gestion durable des ressources en eau et que ces nouveaux retards auront de "lourdes conséquences pour les budgets de l'État et des collectivités et donc pour les Français ces prochaines années".

Plus d'information (Localtis) : [cliquez ici](#)

è [Polluants éternels] Interdiction des PFAS : récit d'une victoire inespérée

Pour finir sur une bonne nouvelle !! La proposition de loi interdisant les PFAS, portée par Les Écologistes, a été adoptée le 20 février. Une réussite, alors que le sujet était encore inconnu du grand public il y a peu.

Plus d'information : [cliquez ici](#)